

Desde París Los amos de la ciudad

Francia, singularmente París, está pagando de modo excesivo injusto y ominoso su contribución de guerra. En el instante terrible de la amenaza germana cuando los imperiales avanzaban hasta la orilla del Marne, pareció que un movimiento de generosidad llegaba en ayuda de los franceses gentes en un todo extraña a ellos de razas distintas, y de pueblos lejanos. Acudieron—decían—a salvar la civilización, Y para ello, los rubios sajones y los negros africanos y los indios de ojos oblicuos se apretaron en las filas que habían de contener la avalancha germana. Y si no salvaron la civilización, evitaron al menos que los prusianos entrasen en París.

Pero todo aquello pasó. Hoy florecidos ya los campos aislados que fueron charca sangrienta y cementerio, ha tornado la dulce confianza de la paz, y París, el París frívolo, cosmopolita y ruidoso, es lo que fue siempre, el centro espiritual del mundo.

No obstante, a cualquiera le será fácil observar que París, desde la guerra, ha perdido la guerra, ha perdido aquella encantadora independencia que le hacía tan feliz y tan atrayente. Creyeron los franceses al principio, que una vez reembarcados los ejércitos aliados que infestaban la capital con la constante presencia de sus oficiales y sus soldados, París recobraría su aspecto. Pero los aliados se fueron, acabó definitivamente la guerra, y París es ahora menos francés que nunca.

Consecuencias de haber llevado la parte más decorativa en el reparto del hipotético botín. Para Francia, los laureles, las ceremonias heroicas, los brillantes desfiles, la oratoria encendida y los homenajes de apoteosis. Para sus aliados, lo sustancial, lo práctico, lo tangible. Por algo salvaron la civilización.

Recorred París un día cualquiera, a la hora que queráis. Id a la Rue de la Paix, al Bosque, Montmartre. Visitad los grandes almacenes, los salones de exposiciones, los hoteles, los cabarets. A poco que pareis en ello la atención, os dareis cuenta de que en todas partes hay un extranjero con empaque de ser el amo. El tipo es siempre el mismo. Constantemente el norteamericano, con su fría vanidad, su desdén de nuevo rico y su oro acuñado. Con un dólar puede adquirir francos suficientes para llenarse los bolsillos. Lo sabe y no disimula su satisfacción. Si se le antoja, comprará París, como compra en él cuanto se le antoja, sin darle importancia.

El yanqui, el oro yanqui, es el verdadero dueño de París. Por eso pasea por los bulevares sin mirar a nadie; por eso albo rota en los cabarets; por eso derrama a torrentes el champaña sobre la mesa de la orgía ¡Es el amo! Y los franceses lo saben y lo disimulan y disculpan puerilmente, convencidos de que gracias a esta gente que les humilla y escarnece, la civilización y París pudieron salvarse.

JORGE DEBLANC
París.

Lea usted EL DIA

Hombre electrocutado

Albacete.—En el sitio denominado «Cerro de las tres libras del término de San Pedro, ha sido encontrado por Juan Pedrosa Martínez, el cadáver de su hermano político Antonio García Muñoz, de 19 años, vecino de Paderna del Madera.

Practicadas las oportunas gestiones se averiguó que el fallecimiento, ocurrió a consecuencia de haber tocado Antonio uno de los cables conductores de energía eléctrica, que pasa por aquel lugar.

Historia sintética de la moda

Hacer declaraciones terminantes sobre el traje de época servía aventurarse demasiado. Los períodos de cualquier evolución humana no admiten puntos terminales. Más bien se funden mutuamente, borrando límites precisos. Es imposible decir con exactitud dónde termina uno y comienza el otro. Una ojeada por las páginas de moda de antiguas revistas, pasando de una época directamente a otra, da una idea definitiva de la moda de ese tiempo y de su evolución pero el detalle se pierde.

Hace cien años, o más, los trajes se hacían siempre a mano para perdurar toda una vida. A veces eran legados en testamentos y prestaban así servicios a dos o tres generaciones. La moda no cambiaba tan rápidamente como ahora; se necesitaba mucho más tiempo para introducir variaciones en una silueta determinada. Una dama 1660 no habría parecido, ni mucho menos, una antigualla vistiendo un traje cuyo corte data de 1620. Hay que recordar que en aquellos tiempos Inglaterra y su corte, la capital de la moda, atravesaban una época de una extravagancia frenética. Nuestros ricos hacendados y sus familias nutrían su guardarropa con prendas procedentes de Inglaterra. Cada buque que llegaba aquí traía artículos de lujo y prendas finas, de manera que nuestros elegantes vivían al día en las modas, es decir, al día de Inglaterra, tres meses atrás.

[Increíble nos parece eso ahora.] Los hombres distinguidos de esos tiempos llevaban para las fiestas corsés de ballena, jubones de terciopelo y satin con anchos cuellos de encaje, calzones que llegaban hasta unas altas botas adornadas arriba con encaje, sombreros de castor con plumas, y hasta maniquitos!

Aproximadamente en 1712 empezó el auge de la pollera de «tonete». Primero eran más bien planas adelante y atrás, saliendo algo así como alas a los costados.

En 1735 eran redondas, con la circunferencia mayor en las caderas.

Un palo colocado en el centro de un tambor da una idea aproximada de esta silueta. Más tarde cambiaron, adaptando una forma de campana, y luego desaparecieron gradualmente, yendo a ocupar un lugar en los museos de trajes, allá por el año 1778.

Hasta principios del siglo diez y nueve no hubo láminas de moda. Muñecas articuladas hacían modelos y fueron exportados de Francia hacia distintos países.

Gran cantidad de muñecas inglesas llegaban hasta los comercios de las colonias. Desde quien sabe lo que fue de ellas, desaparecieron...

De las telas utilizadas antes de la revolución de mayo, además de los familiares damascos, brocados, terciopelos, satines, franelas, paños, sargas, hilos y batistas, se recuerdan dos de las más populares: el tabi, una especie de seda, y una tela de una mezcla de hilo y lana gruesa y cruda.

Nuestro percal modesto ocupaba entonces un sitio de honor, tanto, que a veces se forraba de seda.

Aunque después de los comienzos del siglo diez y ocho se llevaban sombreros, las capuchas y los mantos constituían la protección más utilizada. Máscaras de seda protegían la belleza de las damas contra los rayos del sol y la insolencia de los vientos y también ocultaban la fealdad de algunas.

A principios del siglo diez y nueve, una especie de silueta de serpiente apareció como de última moda. Sin embargo, duró poco tiempo. En lugar de las muñecas de moda, llegaban ya a Sud América, revistas mensuales con láminas, publicadas en Francia y en Inglaterra. Francia entonces estaba dominada por el estilo clásico griego en los trajes. Sin embargo, hay pocas pruebas de que los extremos exagerados de esta moda se hayan alcanzado en América o por lo menos en la América española.

Las telas cambiaron totalmente a los pocos años, para adaptarse a esta silueta, que es la que más se aproxima a la de 1927. Se abandonaron todos los materiales pesados y duros, siendo reemplazados por suaves muselinas, «crépes» y gasas. Se acortaron las partes inferiores, soltándose el vestido de ligaduras, ballenas, etcétera, hasta llegar al vestido actual, recto, ligero y corto de acuerdo a las exigencias del vivir moderno.

Información del Extranjero

Los problemas de orden internacional

París, 14.—El diario «Le Matin» señala que el encargado de Negocios de Alemania, conminó a Berthelot las nuevas instrucciones del Reich, respecto a la vigilancia en la demolición de las fortalezas prusianas del Este. Añade dicho diario, que no parece que el representante del Reich haya formulado proposiciones que puedan considerarse aceptables.

Por consiguiente, el Quai d'Orsay, se mantiene a la expectativa sobre el asunto.

Respecto a reducir las tropas de ocupación en Renania el Gobierno francés entiende que debe reservarse por completo su libertad de acción y obrará oportunamente cuando el momento haya llegado, sin necesidad de ninguna gestión.

Alemania y la comisión de mandatos de la Liga de Naciones.

Londres, 14.—El «Times» dice que el ministro de Relaciones extranjeras señor Stressemann, había informado al Gobierno británico que vería con sumo gusto que Inglaterra apoyara a Alema-

nia en su demanda de un puesto en la comisión de Mandatos de la Sociedad de Naciones.

Alrededor de la evacuación de Renania

Londres, 14.—El «Daily Telegraph», dice que el Gobierno italiano se informó recientemente cerca de las capitales aliadas, de los puntos de vista de los Gobiernos respectivos en lo que concierne a la evacuación de Renania.

El Gobierno inglés estimó inoportuno de plantear la cuestión, considerando preferible aplazar toda discusión.

Queda zanjado el incidente Germano-Polaco

Varsovia, 14.—Como consecuencia de la conferencia celebrada en Berlín entre el señor Stressemann y el representante de Polonia, en Berlín, a raíz de algunos conceptos vertidos en un discurso pronunciado por el nacionalista Hergts, el Gobierno polaco ha publicado una nota manifestando que después de las explicaciones dadas por el ministro de Relaciones extranjeras, del Reich, el incidente queda terminado y que para nada había pensado el Gobierno polaco en modificar su actitud en las relaciones que sostienen ambos países, que son de perfecta cordialidad.

En honor del señor Vázquez Camarasa

Albacete.—La Junta directiva de la Real Asociación de María Santísima de los Llanos ha obsequiado hoy con un almuerzo íntimo al ilustre Canónigo Magistral de la Santa Iglesia Catedral de Madrid don Enrique Vázquez Camarasa, notabilísimo e insustituible orador en el solemne novenario de nuestra venerada Patrona.

Resultó un acto muy simpático y cordial.

Azorín a Monóvar

Nuestro buen amigo don José Monzó, gerente de la empresa que regenta los Teatros «Principa» y «Fleta» de Monóvar, ha recibido del ilustre escritor Azorín la siguiente carta:

Sr. D. José Monzó. Mi distinguido señor: me manifiesta el señor Porredón que en esa ciudad se desea que yo asista al estreno de mi obra «Brandy, mucho brandy». Mucho me honran esos deseos y los agradezco vivamente; con verdadera satisfacción asistiré a dicho acto, y ello me dará ocasión para saludar a mis queridos paisanos y reiterar a usted el testimonio de mi amistad que ahora le ofrezco.

Con un atento saludo, José Martínez Ruiz.

Con dicho motivo reina gran expectación en Monóvar y se preparan notables agasajos en honor de su egregio hijo, honra y prez de las letras castellanas.

Por de pronto la Empresa de los citados teatros monóvaros, en unión de la redacción de «La Cháchara», está organizando un grandioso banquete en honor de Azorín, contando ya con innumerables adhesiones.

La compañía teatral que acudirá a Monóvar, es la Herreró, actuará los días 24, 25 y 26 del próximo mes de junio, poniendo en escena «Brandy, mucho brandy», de Azorín, «Martillazo» de Linares Rivas y «La ermita, la fuente y el río», de Marquina.

Reina gran entusiasmo. Ya ampliaremos detalles.—Corresponsal

Lea Vd. EL DIA

La catástrofe ferroviaria de ayer En San Vicente un tren se precipita por un terraplén

Catástrofe ferroviaria

A las 2 horas y 45 minutos de ayer domingo, dos fuertes detonaciones, casi simultáneas y producidas hacia la parte de la línea férrea, hicieron presumir a los pocos transeúntes de esta localidad, que algo anormal ocurría.

Y en efecto, algunos jóvenes y obreros que había en el merradero de Manolo Seva, vieron con horror que un tren se precipitaba desde el terraplén de la vía muerta existente frente a dicho lugar.

Rápidamente trageron a la población la siniestra referencia, e ignorándose la magnitud del suceso, púsose el pueblo en conmoción, acudiendo presurase al sitio del peligro.

El siniestro y su causa

En el trayecto de la estación de Agost a la de San Vicente, kilómetro 44 7200 por observar el maquinista don Carlos Lillo que su tren, de mercancías, número 132, no podía ser dominado por los frenos ni elementos de máquina, logró que se le diera entrada en vía de seguridad, continuando así el vertiginoso y peligrosísimo descenso hasta San Vicente, y realizando por su parte y a la del resto de personal, guardafrenos, etc, heroicos esfuerzos que la fatalidad hizo estériles, entrando el tren en la vía muerta que hay en esta estación, paralela a la general y con una elevación por terraplén de unos cuatro metros, donde acaba dicha vía en un paratopos que, no pudiendo resistir el empuje del convoy, cedió al tiempo que salían despedidos maquinista y fogonero, viniendo al fondo del camino la máquina, tender y 5 vagones, quedando indemne el resto del tren.

El señor Alcalde transmitió al señor Gobernador civil inmediato despacho del suceso.

Suerte, dentro del mal

Resulta verdaderamente millagroso que salieran ilesos maquinista, fogonero y demás empleados del convoy siniestrado, siendo así mismo de notar la circunstancia de que, describiendo los rieles en la parte de la catástrofe, una curva hacia la derecha, no se precipitaron la máquina y demás unidades hacia ella, cayendo casi en línea recta y determinándose así que no quedase obstruida la vía normal, con lo que el servicio de trenes no ha sufrido retraso alguno.

Se organiza el socorro

Desde San Vicente, acudieron inmediatamente al punto del siniestro el médico, don Vicente Alós; el Alcalde, don Fernando Antón; Secretario del municipio, don Manuel Botella; juez y fiscal municipales, señor Pastor y Tortosa y demás autoridades y voluntarios que con gran solicitud atendieron en primer término a ver si había desgracias que remediar, que feliz y milagrosamente, no las ha habido.

El primero en llegar fué el celoso comandante del puerto de la Guardia civil, don José García, con las fuerzas a sus órdenes, haciéndose cargo en el acto del servicio de su competencia, que no han abandonado ni un solo momento y merece los elogios a que se han hecho acreedores, con ellos, autoridades y pueblo todo.

Llegado con toda celeridad el aviso a Alicante, prontamente tuvimos aquí un tren de socorro, con material y el personal de los servicios, a las órdenes del jefe de la sección de vía y obras, don Amador Augueta, que con toda pericia y extraordinaria rapidez organizó los trabajos admirablemente secundado por el jefe de depósito, don Hermógenes González, el asistente de vía y obras, don Joaquín Álvarez y gran número de capataces y obreros verdaderamente diestros en estas penosas labores que tuvieron desde el primer momento la asidua atención del Inspector del movimiento, señor Olaya.

Aunque cubierto de celagos el firmamento, la noche clara, de luna, facilitó mucho los trabajos.

Aparecía la máquina en el fondo, empotrado en tierra el juego izquierdo de ruedas y casi totalmente destruido el recinto destinado a maquinista y fogonero; al lado, el tender, completamente invertido y sobre ambos, en informe mentón el furgón y tres vagones, quedando sobre ellos en equilibrio y con tendencia a caer sobre la vía general, otro vagón desenchajado y mal-trecho como los anteriores.

Vertiginosamente se procedió a evitar el grave peligro que ofrecía el vagón de referencia, logrando prontamente abatirle al plano y lado opuesto del sitio del siniestro, dejando en medio la vía general, libre de todo obstáculo.

Sin levantar mano se continuó el trabajo normal, separando la parte indemne del tren siniestrado, de los vagones que sufrieron el daño, y continuándose así un trabajo que resulta laboriosísimo, por la forma en que vinieron a quedar las unidades casi convertidas en montón enorme de hierro y madera.

Hacia la normalidad

A medida que avanzaba el día de ayer, por la circunstancia de ser domingo y haber en San Vicente la gran aglomeración que produce su importante mercado, iba acudiendo al lugar del siniestro gran gentío que, a prudencial distancia y contenido por la benemérita, comentaba el suceso y admiraba la forma rápida y concienzuda con que se llevaban adelante los trabajos, que aún continúan y que merece el más caluroso encomio para todo el personal mentado, y para el del recorrido y el encargado de reparar los hilos del telegrafo y teléfono que también sufrieron desperfectos.

El cerrar estas notas, gloriantos de que dentro de la magnitud del suceso no haya habido que lamentar desgracias personales que hubieron supuesto una amarga jornada de duelo, queremos rendir tributo a la justicia, enviando a San Vicente un caluroso aplauso por los sentimientos humanitarios y la diligencia que mostraron en exteriorizar los autoridades, presbíteros, maestros, pueblo en fin, y extendiendo el parabién al personal ferroviario

que con empeño tan fervoroso ha logrado que el servicio no sufra interrupción, haciendo notar especialmente las felices aptitudes de don Amador Augueta, a cuyas activas maneras de multiplicarse y a cuyo probado exceso de bondad, debemos las facilidades que tuvimos desde primera hora, para hacer trabajo informativo que también realizaron algunos estimables compañeros, solamente con carácter gráfico.

A. L. TERUEL

Accidente en el teatro Olympia

Un artista cae de un trapecio

Barcelona.—Mientras ejecutaban ayer en el teatro Olympia unos difíciles ejercicios en los trapecios el número formado por un atleta y dos señoritas, el primero perdió el equilibrio y cayó desde gran altura, quedando en el suelo sin sentido. Inmediatamente se deslizaron por las cuerdas sus dos acompañantes que fueron presas de un «trocopé» al ver a su compañero en tal estado.

El acróbata fué conducido al botiquín, donde se le apresaron contusiones en distintas partes del cuerpo, y magullamiento general, de pronóstico reservado. Después de asistido de primera intención fué trasladado a su domicilio actual.

Vitoria Galantería
es obsequiar a su dama con una copita de ANISETE MAYGOLO
Este finísimo producto es el mejor licor para el delicado paladar de una mujer.
PROPIETARIO: BALTASAR HERNANDEZ VITORIA

Las bodas de plata de nuestro Soberano coinciden con las del Magisterio con el Estado

El director general de Prisiones, Eusebio, al clausurar el curso de la escuela de la idea de recordar que el primer presupuesto del Estado que firmó el Rey, después de la coronación fué aquel en que incluía la cantidad necesaria para pagar los saldos de los maestros. Y esto es así, ya clarísimamente que las bodas de plata del Monarca coinciden con las nuestras.

No deje de visitar el establecimiento de tejidos y novedades de ANTONIO BAÑÓN, que acaba de inaugurarse en la calle del General Bermúdez de Castro n.º 13, (antes Calatrava).



Y qué hace el Magisterio en conmemoración de tan fausto acontecimiento?

Hasta ahora no tenemos noticias de que se haya hecho nada en este sentido; pero no creemos que pueda dejar pasar sin celebrar dignamente un acto tan trascendente, por cuanto no recorda la liberación de los maestros de las garras de la mayoría de los Ayuntamientos que pagaban tarde, mal o nunca.

Peró como muy bien apuntó el señor Suárez Saamonte, este hecho no puede desahogarse en manera alguna de la persona del Monarca, que comenzó su reinado salvando la situación de los maestros y continúa mirando su actuación con gran cariño, confiando plenamente en ellos, convencido de que en sus manos está el porvenir de la Patria.

Por ello, mientras se organizan actos de mayor importancia y dada la premura del tiempo, creemos que el día 17 deben dar señales de vida los maestros para lo cual brindamos a las grandes Asociaciones de maestros (Nacional Confederación, Federación Católica, etc.) que sin pérdida de tiempo ordenen telegráficamente a los miembros de las Directivas y Asociaciones locales provinciales y de partido que ese día telegrafen todos a Palacio Real haciendo constar a Su Majestad la felicitación por sus bodas de plata y su agradecimiento por el motivo indicado.

Si la idea es aceptable (que creemos que lo es), procede que inmediatamente se pongan manos a la obra, pues no hay tiempo que perder.

A los maestros nacionatos todos nos dirigimos y rogamos tengan presente esta idea, que si por su materialidad es insignificante es muy espiritualmente porque llevará al ánimo del Rey el sentimiento de la gratitud del Magisterio.

JESUS LLORCA
Presidente de la Asociación de Maestros del Madrid

Joven cogido entre dos tranvías

Barcelona. — En la plaza de la Universidad, al subir a un tranvía de la línea 33, Jacinto Sargatal Oliva, de 22 años de edad, soltero, empleado en la Cámara de Comercio, fué alcanzado por otro tranvía de la línea 88 sufriendo una lesión escapular, número de derecho de pronóstico reservado.

El paciente fué auxiliado en el dispensario de la calle de Sepúlveda y luego trasladado al Hospital Clínico.

Maison Dorée

El mejor café, en la

Maison Dorée

La cerveza siempre fresca de varias marcas.

Maison Dorée

Bocadillos, Desayunos, Salidas de Teatro.

Maison Dorée

Conciertos de 6 a 8-Centro de moda

Calle Mayor y Padilla

PASTOR

CIRUJANO-DENTISTA

Tiene el agrado de participar a su distinguida clientela y público en general que correspondiendo a los requerimientos hechos en este sentido, abrirá de nuevo, a partir de esta fecha, la consulta, además de las horas actuales, (de 9 a 2) la solicitud de 3 a 6 de la tarde.

Enfermedades de boca y dientes
Aparatos protésicos en oro y caucho
Coronas, puentes, obturaciones, etc.

Economía en los precios
Plaza Castellar, 1, entresuelo, (Casa del Doctor Esquerdo).

Deportes

En el campo de Altavix de Elche, el Hércules de Alicante y el Elche F. C. hacen match nulo

Se han enfrentado hoy en el campo de Altavix los equipos arriba mencionados, quienes a las órdenes del señor Marco se alinean así:

Hércules.—Jover; Roselló, Davó, Arreiciado, Jallá, Giné, Daniel, Barcelona, Coloma I, Coloma II y Sala.

Elche F. C.—Cristóbal; Márquez, Maciá, Guilbert, Díez, Tarrasa, Miralles, Ruiz, Clement, Fermín y Irlés.

Para que el partido no tuviera un final como los dos últimos celebrados en este campo el árbitro ha tenido que reunir antes de comenzar a los jugadores de ambos bandos y echarles un discursito que por fortuna y milagro ha dado el apetecido resultado.

El partido ha transcurrido en medio de un aburrimiento grande; no ha habido técnica en el juego desarrollado y hasta puede decirse que no se ha puesto entusiasmo en las jugadas.

La delantera del Elche ha estado desconcertadísima en la primera mitad, sobre todo el reserva Fermín que ha hecho un mal partido, habiéndolo tenido que sustituir en el segundo tiempo, por Maciá II.

Ninguno de los bandos con trincantes ha conseguido perforar la puesta, acusando al marcador al final del encuentro un empate a cero.

El único que ha destacado del Elche ha sido Tarrasa, jugador que por su gran conocimiento, seguridad y valentía se va captando todas las simpatías del público.

De los alicantinos, el mejor Jover, y citaríamos a Davó por donándole algunos fallos, si no fuera porque ha incurrido intencionadamente en cuatro manos consecutivas para cortar los avances de sus contrarios.

El señor Marco, encargado del pito, ha actuado con gran acierto y aprobación del público, cortando con sus correspondientes castigos toda carga violenta todo juego peligroso.

Y hoy, aunque no satisfichestes del encuentro, salimos del campo orgullosos porque no ha habido que apuntar ningún incidente desagradable.

La noticia de haber vencido el Real Unión de Irún el Arenas de Luccho, por 1 a 0, se ha recibido en esta población con gran regocijo por contar el equipo irunés con generales simpatías entre la afición alicantina.

Dignos son estos muchachos irundarras de ser campeones de España, ya que practican el deporte del balón redondo solo por amor, por verdadera afición, sin miras al lucro que es lo que tan mal está poniendo al

fútbol en nuestra nación.—P. Pino, 15 5-927.

La 'Real Unión' de Irún campeón de España

Cualquiera de los dos equipos que lucharon ayer en Zaragoza merece el título nacional.

Ha correspondido este al Irún después de una lucha dura y reñida.

Justo es asimismo dedicar al esforzado once del 'Arenas' los mismos honores que al vencedor. Ha sido necesaria una prolongación pues al finalizar el tiempo reglamentario estaban empatados a cero.

En esta prorrogación han conseguido los iruneses batir la puerta de Fauregui por mediación de Echeveste y con este resultado ha finalizado el encuentro.

Una vez más ha conseguido la 'Real' de Irún el honoroso título; es pues de esperar que sepan colocarlo a lo altura que merece en su próxima excursión a Sud-América.

Crónica social

Han regresado de su viaje de novios, nuestro estimado amigo don Fernando Carratalá acompañado de su bella esposa.

Ha marchado a Barcelona con su distinguida esposa, nuestro querido amigo el opulento comerciante don Adolfo Reus.

Enfermedades nerviosas

Dr. Pedro Ivorra

Consulta de 11 a 1.

Bailén, 9, ALICANTE

El colegio de Santa Cruz

En el barrio de Santa Cruz funciona un colegio privado desde hace tiempo, gracias al esfuerzo de aquellos vecinos. La influencia de aquella escuela en la niñería humilde, la visita, ha cambiado casi totalmente las costumbres peligrosas de los rapaces encauzándoles por el camino del bien y de la cultura.

Teniendo en cuenta esto, la teniente de alcalde señorita García Trejo, pidió al municipio una modesta subvención que diera margen para intensificar la labor pedagógica del establecimiento de referencia;

Y la petición ha sido denegada, cosa que lamentamos con Alicante, y especialmente con el barrio de Santa Cruz, que es merecedor de las mas vivas simpatías.

Se han prodigado subvenciones innecesarias y en cambio se niega apoyo a una gran obra.

No obstante nosotros confiamos que cuando se confeccione el presupuesto del año próximo, se tendrá en cuenta la labor educadora del colegio de Santa Cruz y se le asignará una cantidad que le permita atender decorosamente a su funcionamiento.

¡AUTOMOVILISTAS!

Después de haber sometidos a toda clase de pruebas y haber sido su resultado satisfactorio han adoptado el uso del producto NAATAM contra pinchazos de las cámaras de los automóviles

La Casa REAL (en 1. de sus coches) El Cuerpo de bomberos de Madrid.

Parques de Seguridad. Guardia Civil y Sanidad. Centro Electrotécnico. Muchas empresas de transportes e infinitad de casas vendedoras de automóviles.

CERTIFICADOS A DISPOSICIÓN PARA COMPRAR la eficacia y éxito alcanzado con NAATAM

Pidanlo en todos los Garages. Si no lo encuentran en su localidad diríjanse al APARTADO 190—ALICANTE a su Agente Exclusivo

José Esteban Herrero

IDEAL
Gran rebaja de precios
PREFERENCIA 0'30 GENERAL 0'15
TEMPLO CINEMATOGRAFICO
Para hoy lunes 16 de Mayo de 1927
La bonita película
PUÑOS de HIERRO
Una cómica en dos partes
Sección permanente desde las 6'30 de la tarde en adelante

LA FIESTA NACIONAL Grave cogida de Gitanillo en Madrid.—La corrida de la Prensa en Valencia

En Alcoy

Alcoy.—Ayer se celebró la anunciada novillada, con ganato bueno.

Clásico dá al primero unas verónicas lucidas.

Andrés muletea valiente. Dá un pinchazo.

Luego de unos pases dá una estocada en todo lo alto.

(Gran ovación. El público aplaude a los tres espadas que salen a los medios).

Saló el segundo y Carratalá marca tres verónicas de les suyas.

Los diestros se lucen en quites. Angel hace una faena lucida de muleta, con pasos de pecho y molinete. Pincha dos veces y descabella.

El toro más bravo de la tarde es el tercero.

Maera II es aplaudida veroniquando.

Después de una faena regular dá dos pinchazos y una estocada.

Nada notable ocurre durante la lidia del cuarto.

Clásico realiza una faena sosa y dá cuatro pinchazos y descabella.

Carratalá dá a su segundo tres pinchazos y un bajonazo.

Maera lancea al último con mucho arte.

A los acordes de la música realiza una gran faena de muleta.

Dá una estocada delantera que deja cojo al bicho. (Protestas.)

Descabella al cuarto intento. La corrida, en resumen, no ha pasado de regular.

La entrada, muy floja.

La corrida de la Prensa en Valencia

Valencia.—La corrida de ayer fué un acontecimiento.

El espectáculo fué organizado por la Asociación de la Prensa.

Simao Da Volga lidió a caballo magistralmente los dos primeros toros, siendo ruidosamente aplaudido.

Actuaron Manolo Martínez, Chaviz a Felix Rodriguez. Sobresalió la labor de este diestro.

En su primero ganó la oreja. En el último obtuvo una ovación inenarrable.

La multitud se lo llevó a hombros al hotel entre los aplausos del público.

Chaves estuvo muy voluntarioso.

El banquete a Sansano

Continúa la comisión organizadora recibiendo valiosas adhesiones para el banquete que se celebrará el próximo domingo a las dos de la tarde en el restaurant 'Alhambra'.

La acreditada casa exportadora de vinos de don Juan Amorós, de Monóvar, ha ofrecido el envío de unos barrilitos de vino, de lo mejorcito que produce aquella tierra. Encantados!

Las tarjetas que podrán ser retiradas hasta el viernes, están a disposición de cuantos deseen asistir a este acto en los siguientes sitios:

«Maison Dorée», «Bar Hispano», «Peña Los Nacionales», «Magritas Club» y en la redacción de «El Tiempo», y en el Casino de Monóvar y Circulo de Bellas Artes de Orihueia.

Caridad

La implora una señora para su madre de 90 años que se encuentra bastante enferma y un hermano con dolores. Agradecería acudiesen a socorrerlos a la calle de Maldonado número 22.

Tocador de señoras

Aparato de ondulación permanente, el modelo más perfeccionado de la casa GALLIA con su Rupteur de seguridad. El que hace las ondas más artísticas y duraderas, como mínimo un año (se pueden indicar servicios realizados con este aparato, que es la mejor garantía).

Tintes inofensivos, los que emplean en los más importantes salones de París, 24 colores diferentes garantizando absolutamente su resultado. Especialistas para el corte de pelo y ondulación Marcel.—Dichos trabajos están a cargo de señoras: RODRIGUEZ, Altamira, 14, 1.º.

Esta casa ha creado una sección económica y servicio a domicilio, consulten precios.

Los buenos amigos de EL DIA deben entregar sus encargos de impresos en nuestros talleres, Villavieja, 1 y 3, Alicante.—Teléfono 385.

En Ondara

Se lidió ganado de Zaballós que fué grande. «Niño de la Alhambra» tuvo una tarde completa.

Toreó con el capote entre olés y ovaciones, hizo dos superiores faenas de muleta a los acordes de la música y matando dió dos volapés que le valieron ovaciones, vueltas y orejas.

«Niño del Barrio» dió la nota de valor. Dió lances y muletazos con gran valentía y como su compañero, también cortó orejas.—Corresponsal.

En Madrid. Grave cogida de Gitanillo

Madrid.—Co: toros de don Argimira Pérez Tavernero, se celebra esta corrida con una entrada media.

Primero.—Villalón lo lancea hecho un lío. Con la muleta está valientísimo dando un pinchazo

Zotal

Evita y cura la Giospeda y Perceoz.

Laboratorio Zotal.—Sevilla.

Dr. Garzarán
Médico especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos.
BAILEN, 20—ALICANTE
Consulta de 11 a 1
Salón Moderno
Para hoy día 16 de Mayo de 1927
La incomparable película
Senda adorada
A las 6 en punto

Cazadores! Para obtener vuestras licencias de caza con toda rapidez y la máxima economía acudid a la acreditada
Oficina General de Negocios de
Ramón Valero Campomanes
San Fernando, letra B.—(Casa Alberola)

ISOLADOS DE CUOTA! Igualmente podréis con toda facilidad ingresar vuestras plazas y arreglar por completo la documentación necesaria acudiendo a este Centro.
Solvencia—Rapidez—Economía

PELUQUERIA PARA SEÑORAS RAFAEL
Pone en conocimiento de su distinguida y numerosa clientela que, con el fin de poderla atender con el mayor esmero y prontitud, ha contratado un VERDADERO especialista en los trabajos de peluquería:
Ondulaciones permanente, Mis en pli, Marcel, Cortes de cabello últimas creaciones parisinas, tintes Henne garantizados todos colores
Calatrava, 7, entresuelo

Agradecemos a nuestros lectores, que el día que dejen de recibir nuestro periódico, nos lo comuniquen inmediatamente.
Lea usted EL DIA

Viuda de Fernández Heredia
NECESITA representantes en los pueblos importantes de Alicante
CORRESPONDENCIA
Apartado, 129 MADRID

CENTRAL CINEMA
Para hoy 16 de Mayo de 1927
El resplandor del incendio
Y una cómica en dos partes
Desde las 6 y media

Cuadros de la vida
Un curioso aviso
En 1873, siendo gobernador civil de Madrid don Nicolás Estébanez, se veía asediado en tal forma por los peticionarios, que hizo poner a la puerta de su despacho el siguiente aviso:
«El gobernador de Madrid no tiene destinos, ni dinero, ni paciencia, ni nada.»

Gobierno Civil de Alicante
Los días 16 y 17 del actual y con motivo de celebrarse las bodas de plata de S. M. el Rey don Alfonso XIII (q. D. g.), se expondrán al público en el vestibulo de este Gobierno Civil pliegos de firmas, a fin de que cuantas personas amantes de la Monarquía quieran rendir su homenaje a nuestro Augusto Soberano puedan hacerlo, testimoniándole de esta forma su adhesión y afecto. Asimismo se colocarán bandejas para depositar tarjetas.
Espero confiado en que será bien acogida esta invitación, y que la ciudad de Alicante dará, con este motivo, una prueba más de su acendrado patriotismo y amor a nuestro Rey.
Alicante 13 de mayo de 1927.—El Gobernador Civil, *Cristina Bermúdez de Castro*.

Puericultura

La dentición

Henos ya ante un periodo grave, el de la dentición, que se presenta generalmente hacia el sexto mes de haber nacido el niño, pero que varía en cada uno y solo se retrasa porque esté mal nutrido el enfermo.

Nunca será demasiado el cuidado que se tenga cuando los niños echan los dientes; pues en esa época son menos resistentes y atraviesan la primera crisis de la vida.

No hay que creer tampoco que la mayor parte de las enfermedades infantiles sean debidas a la dentición, pero los niños están más débiles y más propensos a enfermar durante ese periodo. Se constipan más fácilmente, experimentan trastornos digestivos y tienen diarreas, vómitos. Es necesario, por lo tanto, durante los meses de la crisis, cuidar atentamente de la alimentación del niño, de su higiene y no darle ninguno de los remedios caseros que emplean con demasiada frecuencia en esos casos y que hacen más daño que bien, a menos que sea recetado por el médico.

Los primeros dientes que aparecen son: los incisivos medianos inferiores, y luego, los superiores medianos y laterales; los incisivos laterales inferiores y las primeras muelas; los caninos, y por último, las muelas. Entre la salida de cada grupo de dientes, hay un intervalo de descanso de algunos meses. La naturaleza hace bien lo que hace. Deja a los pequeños entre cada crisis el tiempo necesario para reponer sus fuerzas, para soportar mejor la siguiente.

Los doce mandamientos de la mujer

- I. Recuerda que la belleza es un precioso don que se te ha entregado para que no lo destruyas ni malgastes.
II. Cultiva a un mismo tiempo tu belleza espiritual y tu belleza física.
III. Duermes, por lo menos, ocho horas cada día.

IV. No seas golosa en exageración; las golosinas estropean el estómago y los dientes.

V. No abandones nunca el cuidado de tus encantos.

VI. Guarda celosamente el secreto de tu tocador.

VII. No exageres nunca la moda.

VIII. Péinate de acuerdo con el óvalo de tu rostro y la forma de tu nariz.

IX. Interroga escrupulosamente a tu espejo a fin de conocerte bien.

X. Vístete de acuerdo con la hora y las circunstancias.

XI. No seas nunca descocada en tu modo de vestir o de presentarte.

XII. Aleja de tí el malhumor, que favorece las arrugas prematuras, y sé buena: la bondad es empre belleza. si

Cultura y Arte

A expensas de M. Auguste Bosc se ha inaugurado en Montpellier un kiosco-teatro, que en su género constituye una novedad. Su coste es de 350.000 francos; puede servir para representaciones teatrales en pleno aire, para audiciones de música, y otros espectáculos. Esencialmente se compone de cuatro grandes columnas unidas entre sí a cierta altura por una enorme corona de cemento armado que soporta en su parte superior una ancha tabla.

El Rey de Suecia, Gustavo V. durante el breve tiempo que ha estado en París, ha dedicado un día a hacer una visita a la Academia. Ello constituye una tradición de los Reyes de Suecia durante su estancia en la capital francesa, habiendo inaugurado esta costumbre la Reina Cristina en el siglo XV, cuando la ilustre entidad no contaba aun veinte años de existencia.

Ha fallecido el poeta y autor dramático francés Jules de Marthold.

He aquí un nuevo sistema de curar la sordera... por medio del aeroplano. Un langolista de Brooklyn (América del Norte),

encomendó una joven de su servicio, atacada de sordera aguda, a bordo de un avión, que la elevó a 15.000 pies de altura. El piloto quizás también atacado de excentricidad, aun cuando dice que siguió la prescripción facultativa, ejecutó caídas simuladas con elevaciones bruscas, loppings y otras delicias de la navegación sobre terreno. Cuando la joven aterrizó pudo observarse una gran mejoría en su aparato auditivo (y el cardiaco ¿cómo debería andar?) Si este medio progresara debería crearse en las Facultades de Medicina un cuerpo de pilotos especialistas para la curación aérea de los sordos.

En ocasión del tercer aniversario del Bossuet, el canónigo doctor Couhé, dió el día 12 de los corrientes en la Sala de la Sociedad de Geografía, de París, una conferencia sobre Bossuet y la elocuencia sagrada y Albert Reyval, ex alumno pensionado de la Comedia francesa leyó trozos escogidos de los discursos del célebre orador.

En París empieza a confiarse seriamente la dirección de los muebles y decoración interior de los escenarios al escenógrafo dueña ha pintado las decoraciones de la obra.

El barón Edmón de Rothchild ha ofrecido treinta millones de francos para organizar un Instituto de biología psicoquímica, que seguramente se denominará Instituto Claude Bernard.

El marqués de Crewe ha concedido la suma de 300.000 francos a la Academia de París para los primeros gastos de la fundación de un Instituto británico.

GACETILLAS

Leemos en 'Levante Agrario' de Murcia la siguiente noticia, que reproducimos con gusto por tratarse de un rasgo de ciudadanía de un paisano nuestro:

«Cuando en la Catedral se estaba organizando la procesión, el prestigioso agente de I. de la Arrendataria de Tabacos don Diposito Mancha Llorca, encontró por el suelo una pulsera de platino con un brillante, que de-

positó en el acto en una de las mesas peticorias de dicha iglesia.

Al rato se personó en aquella mesa una de las señoritas de Fayrén acreditando que era suya y al efecto se le entregó.

Es digno de elogio el rasgo que demostró el señor Mancha y por eso lo hacemos público».

CASAS recomendadas

Un buen ondulado permanente

50 pesetas ERNESTO.-Castaños, 3

Fumadores

Os interesa guardar las cajas de cerillas de quince céntimos y darlas en canje de ellas os darán billetes gratis con buenos premios. Pedido prospecto detallado en cualquier estanco.

DIMAS BONMATI.-Monóvar ABONOS QUIMICOS

Aguas de Marmolejo

1.º de Abril al 30 de Junio

Tres manantiales alcalinos para enfermos del hígado, estómago, riñones, diabetes, artritis, clorranemia, etc.

Hotel del Bañeario

Unico oficial de primer orden. Estación f. c. a 7 horas de Madrid y 4 horas de Sevilla. Pedidos: Bañeario de Marmolejo (Jaén) mar del MOLINO. Vta. Gastos de F. y F. y F. y F.

Se traspasas

Una bonita garçoné ERNESTO.-Castaños, 3

PRESTAMO de 1.000 pesetas solicita funcionario del Estado. Escribid: Crédito. Administración de EL DIA.

¿SIFILIS?

Tabletas alemanas NEOCROM Literatura, Apartado, 227 Sevilla.

Señoras y señoritas:

La ondulación permanente hecha en casa

RAFAEL por verdadero especialista americano os asegura una bonita cabeza para todo el verano

Hay modelos demostrativos de dicha ondulación. El arte en la 'mis en pli' (ondulación al agua)

Calatrava, 17, entresuelo

Vida religiosa

CULTOS Colegiata de San Nicolás. Todos los días a las 7, misa en la Capilla de la Comunion. A las 8, misa de Comunion. A las 9, horas canónicas, y misa conventual. A las 10, misa rezada en el altar de la Inmaculada. A las 11, misa en el altar Mayor.

Parroquia de Santa María. Todos los días a las seis y media, siete y media y ocho y media, misas rezadas. A toque de oración, San Rosario. Domingos: La de las 8 y media, cantada con plática Dominical y a las 11 misa rezada.

Parroquia de Nuestra Señora de Gracia (San Francisco). Todos los días a las 7 y media a 9, misas rezadas. A las 8, con exposición. Domingos: A las 7, 8 y 11, misas rezadas. A las 9, misa conventual con sermón.

Parroquia de San Juan Bautista (Benalúa). A las ocho. Se pondrá de manifiesto S. D. M. Todos los días a las 8 y 9, misas rezadas. Domingos: A las 6, 8, 9 y 11 misas rezadas. La de las 9, con explicación del Evangelio. Por la tarde: A la puesta del Sol, San Rosario. Los Domingos, a las cinco media.

Iglesia de María Auxiliadora. (Salesianos) Todos los días, misas rezadas, a las 6, 7 y 8.

Monjas Capuchinas. Todos los días a las 9, misa de comunidad. De 10 a 11, hora Santa, con misas a las 1 y 10 y media. Los jueves por la tarde a las 6, exposición, trisagio y función de las Madres. Domingos: Misas rezadas.

Parroquia de Nuestra Señora de la Misericordia. Todos los días a las 8, misa conventual, durante la cual se rezará el Santo Rosario. Domingos: Misas desde las 7, de hora en hora, hasta las 10 y media. En la misa primera, explicación del Evangelio.

Servicio de automóviles de alquiler con taxímetro

Situados en la Plaza de Isabel II

Conducidos por sus mismos propietarios, los que dan garantía en todos los servicios por sus conocimientos técnicos, por la solidez de los automóviles, y por ser estas las mejores marcas acreditadas.

Tarifa de 60 céntimos kilómetro.

Exportadores, Comerciantes, Industriales!

Si queréis cobrar vuestros créditos dirigidos a guidence

Unión Mercantil Alcoyana

Delegaciones en Madrid, Barcelona, Valencia, Alicante, Alhacete y Murcia

ESTOMAGO RIÑONES VEJIGA

ARTITRICOS NEFRITICOS: USAD COMPRIMIDOS 'STELLA' LITINADOS

INSUPERABLE AGUA DE MESA

Venta en Farmacias y Droguerías EJEMPLAR PARA 12 LITROS = 1'50 Lindos obsequios a los consumidores.

Propague Vd. EL DIA

Advertisement for 'Estómago Digestónico' featuring a portrait of a man and the text '¡Yo estoy satisfecho de la vida!' and 'Estómago Digestónico'.

Jose Salinas Miralles CALLOSA DE SEGURA (Alicante) Manufactura y exportación DE CAÑAMOS Rastrillados y en Rama

AGENCIA VEGA Cobros de créditos - Informes comerciales - Seguros generales Subagencias en todas las capitales de provincias DOMICILIO SOCIAL: ALICANTE-CASTAÑOS, 40

Las personas elegantes Compran MUEBLES en el Almacén de MANUEL BERNAD Avenida de Méndez Nuñez, 19 Asisten a las sesiones de CINE del Monumental Salón Moderno y se hospedan en el acreditado Hotel Samper

Barrio de la Florida Las verdaderas CASAS baratas Tipos para obreros desde: Pesetas 4.250 contado MIL pesetas de entrada y el resto en ONCE años ¡Ocho duros mensuales! CASIMIRO DE LA VIÑA.-Avenida Zorrilla, 4--Automóviles

Propietarios Encontrarán siempre para grandes o pequeñas operaciones Capital disponible para compra-venta de fincas urbanas, rústicas, chalets, terrenos, etc. CARLOS CANET Corredor Matriculado R. Altamira, 18, pral., Teléfono, 470

Lea V. EL DIA Farmacias de turno Hijos del doctor Agulló, Mayor 51. (Abierto toda la noche). Salvador Pascual, Plaza Reina Victoria I. Pruebe usted las empanadillas de media tarde del BAR EL NIDO

Lea Vd. EL DIA Se venden: Una finca rústica un chalet, y terrenos para edificar cerca del castillo San Fernando. Razón: Ignacio Sevilla, Bilbao, número 4. Libros antiguos y modernos Grabados - Estampas - Revistas CASA BALLESTER, Mayor, 21

